



## D. Cándido Rodríguez y Rodríguez

Falleció el 28 de Enero de 1929

Su viuda, hijos, hijos políticos, hermanos, nietos, sobrinos, primos y demás parentales;

Ruegan a sus amistades encienden su alma a Dios y asistan a la misa de Requiem que por su eterno descanso, se verificará el miércoles a las 8 de la mañana en la Parroquia de San Francisco; favores que agradecerán profundamente.

Santa Cruz de Tenerife, 4 de febrero de 1929.

## TEATROS

### Dramas de locos interpretados por locos

En el Asilo de locos de Roncete (Bononia) se ha celebrado una curiosa fiesta. En una de las salas se improvisó un teatro en el que los alienados representaron un drama titulado *Retorno a la alegría*.

Antes de la representación el doctor Ferrari, director del Manicomio, llamó la atención de los espectadores sobre la realidad del argumento que inspiraba la obra. Una pobre loca llora la pérdida de un hijo que no existe y le busca por todos lados, sin fijarse, en cambio, en una auténtica hija, loca también, y a la que no reconoce. Al final del drama, madre e hija recobran la razón y se funden en un abrazo.

Los alienados representaron la obra magistralmente, dándose cuenta de su significación. Los espectadores experimentaron emociones vivísimas ante el realismo de las principales escenas.

### La importancia de la comisión femenina

Hace algunos días, la dirección escénica del teatro Michel, de París que montaba la ópera *'Un renard chez les poules'*, necesitó unas camisas para cubrir públicamente las encantadoras formas de unas muchachitas que representaban ser pensionistas de un colegio.

Para hacer las cosas con toda verdad, el director y los autores, André Mouzey - Eeon y Alfred Machard, acudieron a un gran almacén de ropa blanca y pidieron modelos de camisas usadas en los colegios. Como no había ningún maniquí femenino que se pasara por el sajón del almacén luciendo las severas camisas de noche, las mostró sobre sus pantalones uno de los dependientes. A los autores de la ópera les pareció bien y encargaron un par de docenas que necesitaba el coro. Pero al llegar al ensayo general, todo cambió como por encanto. Las camisas que parecían a los autores tan largas, sencillas y pudibundas sobre el cuerpo del dependiente del almacén, velando las morbideces de las coristas eran otra cosa; resultaban provocativas, como se trataba de producir el efecto contrario fué preciso encargar unas prendas ultracastas, como no las usan las pensionistas de los más severos colegios.

### Fumadoras y fumadores

Durante un concierto dado en Burnley por la célebre soprano alemana Elizabeth Schumann, la artista, con gran sorpresa de todos, se retiró de la escena, dejando sin terminar el programa. Explicó su actitud diciendo que no podía tolerar la grosería de un público compuesto de fumadores... y fumadoras.

### Para los Exportadores

La Gerencia de la línea Frutería de Pinillos ha autorizado a su Agente en este puerto para celebrar contratos con los exportadores de frutos que lo deseen con el fin de garantizar por varios años la flama del servicio de dicha Línea entre este archipiélago y los principales puertos del Mediterráneo, y cuyos contratos pueden renovarse por igual número de años si antes de fina izar el primer plazo convinieren en ello ambas partes contratantes. Esta determinación de la Gerencia es motivada por las insidiosas noticias que hace tiempo se propagan en esta isla con el excusivo fin de inculcar en el ánimo de los exportadores de frutas la duda del compromiso de la referida Línea, y de esta forma conseguir la falta de protección en que hasta la fecha se encuentra solamente por parte de los súbditos exportadores de Tenerife.

### Huevos

Pegados de Casablanca, se venden desde hoy a seis por una peseta, frente a la Plaza del Mercado, esquina a la calle de Consolación.

## Noticias del Ayuntamiento

Con la presidencia del alcalde, señor García Sanabria, se reunió ayer tarde la comisión permanente de este Ayuntamiento, adoptando, entre otros, estos acuerdos:

Adquirir un telón metálico para instalarlo inmediatamente en el Teatro Guimerá.

- Pasar a estudio y modificación de la comisión de Fomento una moción relacionada con la urbanización de los barrios extremos de esta capital, proponiendo se extienda a ellos en líneas generales, el plan de ensanche.

**OBITUARIO**

Anoche dejó de existir en La Laguna el estimado señor don Tomás Barrios Felipe, a cuyos viudas, hermanos y demás familiares, expresamos nuestro sentido pésame.

Ayer por la mañana falleció en Las Palmas la excentíssima señora doña María de los Dolores Manrique de Lara Bravo de Laguna, esposa de don Adán del Castillo y Westerling.

Consagró su existencia entera esta distinguida dama, a su hogar y a aliviar las lágrimas de los menesterosos. Entre los menesterosos disfrutaba de verdadera popularidad la finada de Lara.

Cuando la visita del rey don Alfonso a Las Palmas, en unión de los infantes doña María Teresa, ya fallecida, y su esposo don Fernando, doña María de los Dolores Manrique de Lara ocupó la presidencia de la Junta de señoras para preparar no sólo el alojamiento de las personas reales en el palacio episcopal, sino todo aquello relacionado con los actos que allí se realizaron en homenaje de aquéllas. La dirección excelente de doña María de los Dolores Manrique, en todo eso, fué unánimemente elogiada, no pasando desapercibida para el monarca ni para sus hermanos, siéndole concedida por ello, una alta distinción.

Reciban nuestro pésame todos los familiares de la finada.

### DE SOCIEDAD

Esta mañana llegó de Las Palmas nuestro amigo el culto abogado don Cristóbal Bonilla.

Añoche se embarcaron para Lss Palmas el presidente del Sindicato Agrícola del Norte de Tenerife, don Pedro Rodríguez de la Sierra; el propietario de buques interinsulares, don José Peña y Hernández, y el Gerente de la Unión de Exportadores de frutas, don Ignacio González, que van a ver las reformas que se le están realizando al vapor frutero «Consuelo de Huidobro».

Añoche contrajo matrimonio en la parroquia de San Francisco, de esta capital, con la estimada señorita María Hormiga Jiménez, el joven don Miguel Peraza Mederos.

Los contrayentes fueron apadrinados por la señorita Josefina Hormiga y Martín, prima de la

novia, y por don Juan Hormiga Mederos.

Añoche contrajo matrimonio en esta capital con la señorita Juana de Dios Rodríguez y Cabrera, el joven don Pedro León Camacho.

En esta capital se ha efectuado el enlace de miss M. S. Biillard, con el general del Ejército inglés, Mr. W. E. Rudkin, ayudante de campo del rey Jorge V.

El nuevo matrimonio ha hecho viaje para Europa, en el vapor «Stella Polaris».

Muchas felicitaciones.

## LOS QUE VIAJAN

Esta mañana llegaron de Puerto de la Luz, Mr. Nyland, don Antonio García don Francisco Zubado, doña Rosario González, don Julio Aya, don José Toledo, Mr. Richard Storny, don Lorenzo Gutiérrez, don Demófilo Mederos, don Agustín Martínez, don Florencio Tarezo, doña Adela Dampierre y Mr. Meussen.

Se han embarcado para Puerto de la Luz, don Hernán Cortés, don L. Voute, don Valentín Alonso y don Diego Galera.

## Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

Juan Pérez, de 17 años de edad, de herida incisa en el tercio inferior del antebrazo izquierdo.

Juan Medina, de 36 años, de herida contusa en la región occidental y erosiones en la cara.

Juana León, de 29 años, de herida contusa en la región superciliar izquierda con hemorragia subconjuntival del mismo lado.

## ESPECTACULOS

### Parque Recreativo

A las siete y media, la película en siete partes, "No se lo diga a mi mujer".

A las nueve y media, estreno de la extraordinaria película en siete partes, "El hombre del Hispano", según la novela de Pierre Frondsie, interpretada por Huguet Duflos.

### Cinema Victoria

A las siete y media, la película en nueve partes, "El sueño de un vals".

A las nueve y media, y a mitad de precios para señoritas y señoritas, las once primeras partes de "El beso de la victoria".

### Círculo de Amistad-XII de Enero

#### CASINO de Santa Cruz de Tenerife

Se anuncia hasta el día 7 del actual, la venta de un billar, un piano y un violoncello.

Para más detalles, en la Conserjería de este Casino darán informes.

**Novelas** de distintos autores. Se venden en esta imprenta.

## La gripe en el Extranjero

La epidemia de gripe se va extendiendo por toda Inglaterra y especialmente por las grandes ciudades.

Aunque la epidemia de gripe se presentaba con carácter benigno, en algunos lugares se ha registrado un crecido número de defunciones. Belfast es una de las ciudades más particularmente afectadas por la epidemia, habiendo sido precisa la organización de un cuerpo voluntario de enfermeras.

En las oficinas públicas se presta el servicio con un personal reducido.

Varias escuelas públicas han debido ser cerradas a consecuencia de los numerosos casos registrados.

También en la mayor parte de ciudades francesas se señala un recrudimiento de gripe especialmente de carácter intestinal.

En general la epidemia es benigna y empieza a manifestarse por fiebre, dolores de cabeza e inflamación de las vías respiratorias superiores.

Aunque hay algunos casos de complicaciones pulmonares, éstos no son numerosos.

Noticias recibidas de varias partes del continente, así como de la América del Norte, manifiestan un recrudimiento de la enfermedad, especialmente después de los últimos fríos.

En todas partes la epidemia se presenta sin gran malignidad.

## NOTICIAS

Se ha dispuesto por Real orden de Hacienda que, de conformidad con lo establecido en el artículo 26 de la vigente ley de Contabilidad, el plazo de prescripción de los capitales de las deudas llamadas a reembolso es el de seis años, y que éstos se empezarán a contar desde el día en que se acuerde la devolución de las fianzas para los efectos de la Deudas del Estado o del Tesoro que formasen parte de aquéllas y estuviesen sujetos a reembolso.

El ministro de la Gobernación llevó un proyecto de Real decreto a uno de los últimos Consejos referente a las condiciones en que las Corporaciones municipales que apliquen los preceptos de la ley de Expropiación forzosa para edificios o terrenos donde hayan de establecerse centros sanitarios habrán de poder hacerlo; pero obligando a que los proyectos, los planes y las condiciones de emplazamiento sean enviados en todo caso para su aprobación definitiva a la Superioridad.

SE ALQUILA una casa de moderna construcción en la terminación de la calle Canales Bajos con pisos de mosaico y con instalaciones para agua a presión y luz eléctrica. Precio; 125 pesetas mensuales. Informes, Alfonso XIII, 38.

Las baterías de placa Perrix y los acumuladores de encendido Pfalzgraf, no tienen rival para radio-teléfono.

Véalo casa Arienza, San José 38.

**GRANDES RÍAS DE GALLOS**

El próximo domingo, 10 de Febrero a la UNA y MEDIA de la tarde, tendrá lugar en esta capital, grandes riñas de gallos entre los partidos LAS ESPUELAS, de esta capital, y el Partido de Orotava.

Galleros: Don Francisco Dorta y Don José Amador

Hasta el día 9 se venden entradas en Librería Católica, San Francisco, 7. El domingo se abrirá la taquilla a las 11 de la mañana.

**Para la Exposición de Sevilla**

ANUNCIOS EN LAS PUBLICACIONES OFICIALES

"Catálogo Oficial",

"Guía Oficial"

y anuncios dentro del recinto de la Exposición Ibero-Americana, que se celebrará en Sevilla el próximo mes de Marzo.

Detalles dirigirse a don Camilo Vicente Lechona, San Francisco, 11, o a la Librería y Tipografía Católica, San Francisco, 7.

## TELEGRAMAS

Madrid, 4-22'15

### Península

Oficiales de Artillería  
dados de baja del curso  
de aviación

Han sido dados de baja del curso de aviación, los oficiales de Artillería don José Martínez Ubago y don José Méndez Iriarte.

Estos, alegando padecer una enfermedad, que fué comprobada no existía, dejaron de asistir a dicho curso.

### Preparando el recibimiento a unos reyes

Se ha facilitado una nota oficial en la que excita el Gobierno a las clases altas y medias de Madrid a que contribuyan a la brillantez del recibimiento a los soberanos de Dinamarca.

### Restablecido

Se encuentra restablecido de su enfermedad el ex-ministro, señor Villanueva.

### Romances, se levantó

El ex-presidente del Consejo de ministros, conde de Romanones, muy mejorado de su enfermedad, se levantó hoy.

### La enfermedad de un ministro

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, continúa enfermo.

Del despacho de los asuntos de su departamento se ha hecho cargo interinamente el señor Amado.

### Nuevo gobernador de Valencia

Manifiestan de Valencia que ha llegado de nuevo gobernador de aquella provincia, a quien dió posesión inmediatamente del cargo, el general Sanjurjo.

### Accidentes de "auto" a causa de los temporales

A causa del mal estado en que han quedado muchas carreteras y del fuerte temporal reinante, se han registrado numerosos accidentes de automóviles procedentes de Madrid.

En estos accidentes han resultado 14 heridos graves.

### De los sucesos de Ciudad Real

El general Orgaz ha manifestado que reina absoluta tranquilidad en Ciudad Real.

De esta población dicen que se ha marchado a Madrid el juez instructor del sumario por la rebelión de aquel regimiento de Artillería.

El juez aludido lleva terminadas las diligencias que instruyó.

A todos los detenidos les ha sido ya levantada la incomunicación.

Todos están siendo ahora visitados por familiares y amigos.

### Temporal

De distintas provincias se reciben noticias dando cuenta de temporales desencadenados en ellas.

Estos temporales han causado importantes daños.

### Embarcaciones desaparecidas

De La Coruña dicen que el temporal sorprendió en alta mar a seis embarcaciones, cuyos paseos se ignoran.